

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XL.—Número 11.215

Jueves 25 de Enero de 1940

Precio del ejemplar, 15 céntimos

## Suiza ha perdido a uno de sus más grandes estadistas y España un buen amigo

La muerte, en Berna, del gran estadista suizo Giuseppe Motta consejero federal, jefe del Departamento Político y ministro de Negocios Extranjeros, constituye una pérdida nacional para la Confederación Helvética. El ilustre finado fué presidente, cinco veces de la República Suiza, y se distinguía por ser un gran amigo de España, y un simpatizante con nuestro Movimiento, debiéndose a ese insigne hombre público, de conducta intachable y de arraigadas creencias católicas, que su país, adelantándose a otros pueblos democráticos reconociera al Gobierno de Franco, en cuyo empeño puso a contribución todo su tacto, voluntad firme y clarividencia de gobernante.

En toda Suiza contaba con un prestigio extraordinario y con el respeto, admiración y cariño de sus conciudadanos que ensalzaban justamente su modestia, su austeridad, su talento excepcional y sus relevantes dotes para regir los destinos de su patria.

La Confederación Helvética tiene que lamentar, pues, la pérdida de uno de sus hijos más preclaros y España uno de sus leales amigos.

## La eficiencia militar de las islas Filipinas interesa a los yanquis

Manila.—El alto comisario de los Estados Unidos para las islas Filipinas, Francis B. Sayre, ha concluido su inspección que ha durado tres días en el campo atrincherado del Corregidor, considerado como el más potente conjunto de fortificaciones de los americanos en Oriente. Se ha sabido al mismo tiempo que la base antedicha ha sido considerablemente reforzada y que el acceso a la zona ha sido prohibido a todos desde que estalló la guerra en Europa. Oficiosamente se hace saber que la base de Corregidor puede sostener un asedio de seis meses y se dice también que la base estará dispuesta para hacer frente a cualquier eventualidad antes de terminar el año actual. Simultáneamente el Ejército yanqui está ampliando su base de Nicolás Field, también poco distante de Manila y procede a la ampliación del aeropuerto anexo para que puedan utilizarse los nuevos bimotores de bombardeo veloces en dotación desde hace algún tiempo entre las fuerzas terrestres de los Estados Unidos.—C. I. B.

Frió intensísimo en Italia

## 21 hombres sobre un bloque de hielo llevados a la deriva al mar

Milán, 25 (1 t.).—En toda Italia del Norte continúa reinando un frío intensísimo.

En Verona, Bolonia y Jaenza continúan las nevadas y en Trieste se ha desencadenado una gran tempestad alcanzando el viento una velocidad de 140 kilómetros por hora.

Un barco que se hallaba en el puerto fué arrastrado por la tormenta a alta mar. Como no se ha podido encontrar el menor resto de dicho barco se le considera por perdido.

Los automóviles que salen de Trieste han suspendido sus servicios a causa de la nieve y los trenes sufren grandes retrasos.

En la laguna de Comacchio, cerca de Jerrada, veintidós obreros agrícolas que trabajaban sobre un bloque de hielo fueron llevados a la deriva al mar y no se les pudo salvar hasta después de doce horas de intensos esfuerzos.—Efe.

## Juventud Femenina de Acción Católica

Aplazamiento de la Asamblea

Por ausencia obligada del excelentísimo señor obispo, participamos a nuestros hermanos de Juventud que, desde el interés que tiene el prelado por nuestras actividades, la satisfacción con que preside nuestras reuniones y la necesidad de su aprobación a nuestros proyectos, nos vemos precisados a aplazar la Asamblea que debíamos celebrar el domingo próximo. Tan pronto como llegue el señor obispo, fijaremos la fecha, que confiamos no se retrasará mucho. Os comunicaremos por EL ADELANTADO, como este aviso.

El cuestionario para contestar a nuestras actividades, debe comprender únicamente de curso a curso, sea desde principios de curso del año 1938 al 39.—La Unión Diocesana.

## Significado nacional de un discurso político

No en Madrid, precisamente, pero en la cercanía gloriosa de las piedras históricas de Toledo, se clausuró el IV Consejo de la Sección Femenina de Falange. Y el ministro de la Gobernación pronunció, en dicho acto, un discurso sobre cuya línea y contenido políticos habrá de volverse reiteradas veces. Invitaba, en sus palabras primeras, el señor Serrano Suñer, a todos los españoles, a la meditación. Deber es éste que se olvidó en las coyunturas mejores. Y la negligencia y la frivolidad reemplazaron a esa disciplina. Ahora, no puede ser lo mismo. Porque, entre aquel tiempo de las inconsciencias liberales y el de ahora, está, con sus caracteres dramáticos y de gloria, la Cruzada nacional. Y ella no puede ser una solución de continuidad. Es un desenlace, y una iniciación. Ninguna invocación a su significado será baldía. Ninguna insistencia, inútil.

Ha dicho el presidente de la Junta Política, glosando un concepto que el Caudillo ha puesto más de una vez sobre la conciencia y la mente de los españoles, que la guerra no ha terminado. Venturosamente, la victoria de las armas nacionales cerró el ciclo de la lucha física, el período de la disputa armada. Pero hay dos aspectos de la gran batalla iniciada el 18 de Julio que persisten todavía, y que sería suicida considerar clausurados. La batalla económica persiste. La política tiene perspectivas que no admiten la ligereza de una afirmación terminal. Planteadas esas dos batallas, su finalidad es el establecimiento definitivo del Estado. Y para ello, la Falange es el instrumento apto y consciente, útil y efectivo. No hay, ni puede, ni debe haber otro. Agrupar al pueblo español en torno al Partido, comunicarle su vigor de servicio y abnegación, lograr las identificaciones per-

manentes. Esta es la gran consigna de esta hora, y a ella ha referido, con notorio acierto, sus palabras de resumen del Consejo femenino, el ministro de la Gobernación.

La batalla económica tiene plazos más cortos y términos más precisos que la política. Es un hecho evidente que España tenía, ante su propia mirada, el día que la guerra de liberación produjo la incorporación de los últimos territorios rojos, un paisaje poco halagüeño. Las tierras devastadas, los resotes enmohecidos, la incuria como régimen y módulo de colectividad enteras, el problema de abastos en el punto más alto y difícil de su curva. Triste herencia la que nos legaban, en su huida y en su despecho, los vencidos. Todo ello se ha ido corrigiendo. Objetivamente, hay que proclamar que el esfuerzo realizado en los meses transcurridos desde Abril a acá, es muy superior al que los cálculos más lisonjeros y optimistas permitieran entonces establecer. Y lo que queda por andar, se andará con el mismo ritmo. Una cosecha más, conjugada con las importaciones, y el problema de la subsistencia—piedra angular de la economía—estará resuelto.

Esta situación, que ha sido leal y claramente expuesta a los españoles en otro discurso del señor Serrano Suñer—el de constitución de la Junta Política—y que tuvo, después, un detallado planteamiento en la alocución del Caudillo a España, al comenzar este año, da abiertos los cauces y abonados los terrenos para afrontar el otro gran quehacer histórico: el de establecer el Estado definitivo de España, abjurando de todos los errores pasados y construyendo un sentido de vivir que no tenga ya alteraciones ni quiebras. Por eso, cabalmente, están tan ligadas, tan íntimamente

unidas, las dos batallas a que el señor Serrano Suñer se refiriera. Para el desarrollo de la segunda, están convocados todos los españoles. Se trata de un reclutamiento al que nadie puede faltar. Porque el sacrificio de tantos miles de hombres jóvenes que dieron generosamente su vida, con la alegría en el corazón y la invocación de España en los labios, no puede ser estéril. Es un cimiento demasiado grandioso para que la vejeidad y el espíritu tornadizo que antes de ahora nos presidieron, puedan derrumbarlo.

El discurso aborda todos estos aspectos fundamentales de la vida nacional. Resume admirablemente un pensamiento de gobierno. Indica, con precisión absoluta, los rumbos futuros. Señala deberes y explica antecedentes. El ministro nos llama a todos a la meditación. Esa invitación debe incluir el contenido de su propio discurso, que lleva dentro muchos motivos y se integra por muchos temas sustanciales. La Falange recibe, de este modo, las altas inspiraciones. La comunicación estrecha, irrompible, permanente, que es indispensable, entre el Estado y el Partido, queda así certeramente establecida. La comunicación del Partido con el pueblo—para cuya razón y desventura tuvo el señor Serrano Suñer frases afortunadas—es el otro trascendente eslabón. Y así la trabazón quedará compacta, fuerte decisivamente articulada. Se ha de hacer una sola pieza de los elementos formativos de la nueva entidad nacional. Sólo así se logra la eficacia que ha de ser norma constitutiva y savia fundamental de los destinos que se labraron en sangre y en heroísmo.

En tanto que el mundo se debate en espasmos de locura, sin que se sepa cuáles han de ser sus posteriores rumbos, España tiene una misión es-

pecífica: la de construir su propia vida venidera. La neutralidad, sabiamente dispuesta por el Caudillo, es el factor primordial de todas las posibilidades en que ha de fundarse esa acción constructiva. Justicia social, reajuste económico, vencimiento de viejas pensiones para hacer factible y gustosa la disciplina actual, generosidad con los vencidos, ánimo de trabajo y vocación de servicio. Esos son los factores morales que nadie ha de desconocer, que ningún español puede considerar forasteros. Sólo así será hacendera la gran misión histórica. La Falange—y muy singularmente su sector femenino, que tiene consignas específicas y renovadas que cumplir—es el instrumento eficiente. Los que han escuchado al ministro de la Gobernación y los que le han leído, tienen motivos para sentir una satisfacción íntima: la de que no caminarán en el vacío y sin horizontes visibles. Hay signos precisos que jalonan las rutas. Hay métodos claros y concretos para emprender y consumir la marcha. Y hay metas, previamente señaladas, de destino y rendimiento del viaje que es necesario y es urgente realizar. Si todavía queda algún espíritu mezquino que pretenda llamarse a engaño, o que presuma no estar enterado, peor para él. Los que tengan voluntad de engrandecer a España, los que sumen, alegre y conscientemente, a la tarea propuesta, no tienen por qué acordarse de que en España hubo abatimiento ni colisiones. Con la frente alta, el ánimo esperanzado y los pasos firmes y seguros, está la fórmula actual. Esta fórmula que el Caudillo y el señor Serrano Suñer han explicado clara y previsoramente y que nadie puede atribuirse el derecho suicida de desconocer.

FRANCISCO CASARES



El heredero del célebre millonario Woolworth tiene dos años de edad. A pesar de hallarse en plena niñez, se ha hecho ya célebre en los Estados Unidos, a causa de la sensación que han despertado las habladurías relativo a un próximo divorcio de sus padres. Los periódicos yanquis, con tal motivo, publican la fotografía de ese niño que, ajeno, a la maledicencia pública, se entrega, bajo la vigilante mirada de una nurse, a sus inocentes juegos infantiles.

## El film "Frente de Madrid" obtiene un gran éxito en Italia

Roma.—El film «Frente de Madrid», que en Italia lleva el título de «Carmen entre los rojos», ha obtenido una cariñosa acogida por parte de la crítica y del público italiano. «Il Piccolo» de Roma comenta así el estreno de esta película:

«Antes de «Carmen entre los rojos», la sangrienta y gloriosa página ibérica no nos había dado más que documentarios, a menudo rodados apresuradamente, que si bien tenían el valor de una palpante realidad vivida, mostraban forzosamente sólo algunos momentos de la gran gesta. Ahora que la tragedia ibérica ha sido entregada a la historia, un audaz director-escritor, Edgar Neville, que estuvo junto a los valientes de Franco en la durísima lucha, ha intentado hacerla revivir a través de un film que, aun siendo de fantasía, no mixtificase los hechos. Empresa noble que, aun prescindiendo de los resultados, merece por sí sola el elogio.

Animado por profunda pasión, se ha puesto Neville a trabajar y ha realizado un film en el cual la gesta bélica es al mismo tiempo marco y protagonista. Ha ideado, sí, una trama de amor que permitiese ligar los diversos núcleos; pero se ha servido de ella como un hilo conductor; y con más fruición que la aventura sentimental ha situado en primer plano la vida gloriosa y terrible de los combatientes. Así que el film resulta nobilísimo en las intenciones y eficaz en la realización.

Por un inteligente gusto del detalle es creada a menudo una atmósfera llena de «verdad»; y en este clima realístico se mueven, viven y mueren muchos personajes que, aunque tengan rostros conocidos y nombres que les identifican, pueden ser tomados por combatientes auténticos empeñados en la gran lucha.

Y, particularmente eficaz, nos parece el film en la larga y conmovedora escena de la muerte de Javier y del miliciano; hay un poco de literatura, pero no se percibe por la genialidad de los intérpretes y el acertado corte de las escenas. Y ya que hablamos de interpretación, diremos que Conchita Montes es una agradable sorpresa: fotogénica, sobria, ha hecho una creación del personaje de Carmen. Bien caracterizado el comisario, al cual ha prestado su incisiva máscara, Juan de Landa. Excelentes los demás. En sustancia, un film digno de verse.—C. I. B.

## Los 512 tripulantes del «Columbus»

No han podido embarcar en San Francisco

San Francisco, 25 (1 t.).—El director de la Compañía naval Isen-Kaishan ha anunciado que no aceptará en el barco pasajeros de nacionalidad alemana que estén sujetos al servicio militar.

Esta decisión impide regresar a Alemania a 512 tripulantes del paquebote alemán «Columbus», que ha llegado a San Francisco con este objeto.—Efe.

## DICE UN DIARIO ITALIANO

## Inglaterra quiere complicar a los países neutrales en el conflicto

### Y justificar su actitud con fines humanitarios

Milán, 25 (1 t.).—«Stampa», de Turin, censura el trato político que las naciones occidentales dan a los pequeños países neutrales y dice que en esta guerra los neutrales están más a la orden del día que los propios beligerantes.

El último discurso de Churchill ha demostrado que lo que Inglaterra quiere es complicar a los países neutrales en el actual conflicto y justificar su actitud con fines humanitarios.—Efe.

### La reconstrucción de los puertos españoles, según un diario italiano

Génova.—«Il Corriere Mercantile», reproduciendo un artículo de la revista «Syren and Shipping», escribe que el Gobierno español ha preparado los planos para la reconstrucción de los puertos destruidos o dañificados durante la guerra civil. Los trabajos más importantes serán efectuados en la provincia de Guipúzcoa. Los puertos de Fuenterrabía, San Sebastián, Deva, Orío y Motrico serán ampliados y mejorados (dragados en Guetaria y Motrico, nuevos muelles y calados, además de los dos puertos antedichos, también en Zumaya y San Sebastián). Se procederá también a aumentar las instalaciones; mientras, en Pasajes serán construidos edificios para aduanas, muelles y raiiles ferroviarios. Precisa, además, volver a poner en condiciones los faros de Cabo Hijoer, Guetaria, Fuenterrabía y Pasajes; en el puerto de Serenozulua será instalado un radio-faro. Respecto a Valencia, se halla en examen un proyecto preparado por la Junta de obras del puerto, que se propone la reconstrucción de las obras que han sufrido daños, trabajos de ampliación, recuperación de las naves hundidas, por un importe de 150 millones de pesetas y con una duración de los trabajos prevista en diez años.—C. I. B.

### JUNTAS LOCALES DE SUBSIDIOS FAMILIARES!

Frente a la negligencia en el cumplimiento de vuestras obligaciones, sólo cabe oponer la sanción.

### Sigue comentándose el incidente del «Azama Maru»

Tokio, 25 (1 t.).—La Prensa japonesa continúa comentando el incidente del «Azama Maru».

Un periódico dice que Inglaterra debe contestar claramente al Gobierno japonés si su actitud la consideraba como una manifestación real de la política británica respecto al Japón, en cuyo caso éste obligará a una revisión de la política de relaciones entre el Japón e Inglaterra.—Efe.

#### DICE EL MINISTRO DE MARINA JAPONES

Tokio, 25 (1 t.).—En relación con el incidente del «Azama Maru» el ministro de Marina japonés ha informado hoy que el Japón había comunicado a Inglaterra en repetidas ocasiones que la presencia de navíos de guerra británicos en aguas japonesas era extraordinariamente indeseable, tanto más cuanto que no había habido ninguna acción de guerra en esta región.—Efe.

#### EL CAPITAN DEL «AZAMA MARU» ABANDONA SU PUESTO

Tokio, 25 (1 t.).—El capitán del «Azama Maru» ha dejado el servicio de la Compañía y se hace responsable de la entrega de los veintidós súbditos alemanes que viajaban en su barco cuando fué detenido por un crucero inglés.—Efe.

#### LO QUE DICE EL «TIMES»

Londres, 25 (1 t.).—Refiriéndose al incidente del «Azama Maru» el «Times» dice que en los medios japoneses se ha atribuido a este hecho una importancia que no tiene.

Agrega que la detención de los veintidós técnicos alemanes está perfectamente justificada, pues imposibilitando que los detenidos regresen a Alemania, Inglaterra no solamente ha defendido el que los alemanes no puedan intensificar la guerra en el mar, sino también la protección de los países neutrales.

El corresponsal de este diario en Tokio afirma que en los medios políticos del Japón no se ha perdido la calma, pero que la excitación pública es muy grande.—Efe.

#### ATLETISMO

### La actividad internacional de Italia

Roma.—La actividad internacional de Italia, en lo que respecta a atletismo, para la temporada próxima comprenderá dos encuentros masculinos con los equipos nacionales de Alemania y de Hungría, en los que Italia devolverá la visita del pasado año. Además se proyecta un encuentro entre las selecciones femeninas de Italia y Alemania, a celebrarse en Italia.—C. I. B.

### Buque yugoeslavo hundido

Belgrado, 25 (1 t.).—El destructor yugoeslavo «Lienblina» chocó contra un bajo ante el puerto de «Sivenik», hundiéndose rápidamente. Hasta ahora se desconocen más detalles.—Efe.

### La triple Matilde Vázquez

Protagonista del film «Los derechos de la juventud»

Roma.—Se están rodando en España los exteriores del fin en doble versión hispano-italiana «Los derechos de la juventud». Lo produce la Sociedad (Cinecitta-Sovranía-I. C. A. R.), bajo la dirección del profesor Federico D'Avaz y de los directores de producción Giuseppe Pelagallo y Salvio Valentí. La dirección artística del film está encomendada al notable director español Benito Perojo, coadyuvado por Gino Ferrante, que se ocupará de la versión italiana. Los principales papeles han sido confiados a Miguel Ligeró, Julio Peña y a la célebre cantante española Matilde Vázquez. Junto a ellos figurará también un notable actor italiano, Mario Ferrari. La trama la ha proporcionado un guión de Felipe Sassone, que ha llevado a la escena Giuseppe Pelagallo. La escenografía es del arquitecto Salvo D'Angelo; la fotografía de Vich. C. I. B.

### El racionamiento en el Japón

Tokio, 25 (1 t.).—Se sabe que en la sesión que celebrará mañana el Gabinete japonés se discutirá la cuestión de introducir el régimen de racionamiento para los artículos de consumo diario.

La Prensa aguarda con interés el resultado de esta discusión de gran importancia para la vida japonesa.—Efe.

### LA FLOTA MERCANTE SOVIETICA

Helsinki.—Desde hace cerca de veinte años, esto es, desde 1920, la Marina mercante rusa está absolutamente estancada. Entidades y personas particulares pueden poseer solamente naves hasta cincuenta toneladas. La actual flota mercante soviética comprende 717 unidades, con un tonelaje total de 1,32 millones de toneladas. No más, pues, del 2 por 100 del tonelaje naval mercantil mundial. La mayor parte de la flota rusa se encuentra en el mar Negro, en cuyos puertos hay unas 147 naves con un tonelaje complessivo de 473.000 toneladas. Sigue después en orden de importancia la flota soviética de Extremo Oriente. En los puertos del Océano Pacífico están estacionadas noventa naves con un tonelaje de 270.000 toneladas. En último lugar, se encuentra la flota del mar Báltico, con 84 naves y 208 toneladas. La mayor parte de los barcos rusos se dedican al transporte del petróleo y de las maderas. La Marina mercante soviética está sometida al Comisariado del pueblo para la flota marítima, y está dividida en ocho compañías estatales de armamento. En total, la flota mercantil rusa está compuesta de 560 barcos-naves a motor y cerca de veinte veleros.—Centraleuropa.

### Avión extranjero sobre Lovaina

Lovaina, 25 (1 t.).—Las baterías antiaéreas de Lovaina abrieron fuego ayer contra un avión extranjero que voló sobre territorio belga. El aparato no fué visto, pero se oyó perfectamente el ruido de los motores.—Efe.



PARA INCREMENTAR LA PRODUCCION EN EL SUELO ESPAÑOL

# Se organizará el territorio nacional en grandes zonas colonizadoras

Las entidades colonizadoras gozarán de reducciones en los impuestos de timbre, derechos reales, aranceles notariales y registros de la Propiedad

Madrid, 25.—El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy una Ley de la Jefatura del Estado para colonización de grandes zonas. El preámbulo dice así:

La doctrina política del nuevo Estado señala con jaloneos precisos la dirección que orienta su reforma agraria.

Ha de ser el primer paso—así lo señalan repetidos textos de José Antonio y el Caudillo—la colonización de grandes zonas del territorio nacional, especialmente de las que, ya dominadas por el agua, esperan hace años el riego que ha de fecundar sus tierras.

El clamor de los combatientes y del pueblo, y la sangre derramada por los ideales de la nueva revolución, exigen no sólo la separación de los obstáculos que a ello se pongan; sino la colaboración de los diferentes intereses para llevar a cabo con ritmo acelerado la colonización de grandes zonas regables, de inmensas extensiones de marismas y la realización de otros trabajos de alto interés nacional, en el secano, que han de tener por consecuencia un ingente aumento de productividad del suelo español.

La colonización de grandes zonas se efectuará con arreglo a lo que se dispone en las treinta y cinco bases que se insertan.

Se definen como colonizaciones de alto interés nacional las que, transformando profundamente las condiciones económicas y sociales de grandes extensiones de terreno, exigen para su ejecución obras o trabajos completos que, superando la capacidad privada, hacen necesario el apoyo técnico, financiero y jurídico del Estado.

La ordenación, dirección y ejecución de la colonización completa de las zonas de alto interés nacional compete al Instituto de Colonización, y en cada caso a las Sociedades de colonización y Asociaciones de sustitución.

Se señalan los trámites a seguir para la expropiación.

Una vez declarada de interés nacional por el Consejo de ministros una zona y aprobado el proyecto general de colonización por el ministro de Agricultura, éste podrá acordar la expropiación de los terrenos y propiedades necesarias para su ejecución. Cuando no se logre acuerdo con los interesados respecto al precio, la sociedad concesionaria o el Instituto

## Se inaugura el nuevo Instituto musulmán

Tetuán, 24.—Se ha inaugurado oficialmente el nuevo Instituto musulmán, denominado «Muley Medi», como el hijo del Jalifa, y que dirige el jefe del nacionalismo marroquí Moha-Med-Mekki-Nasiri.

El Jalifa asistió al acto y llegó acompañado del Gran Visir, del comisario superior y de otras personalidades, todos los cuales recorrieron las diversas dependencias del Instituto. Después subieron a la planta tercera, donde se celebró la inauguración. Los alumnos cantaron diversos himnos y el director pronunció un discurso, en el que enaltecía la protección de España a través de su Comisión Superior.

Después habló el general Asensio, diciendo que era un día feliz para todos y que el Instituto es un fiel reflejo de la obra que España tiene acometida en este territorio. Muley Assan agradeció las palabras del comisario y dijo que el Instituto tendrá su apoyo decidido.

Después se interpretaron escogidas composiciones y se obsequió a los concurrentes, y al marcharse fueron despedidos cariñosamente todos los asistentes.

La inauguración ha constituido un acontecimiento entre la población musulmana.

SEGUNDO ANIVERSARIO DE LA SEÑORA

## Doña Fuencisla Herrero

Que falleció en Puente Nuevo de Atalío (Navarra) el 27 de Enero de 1938

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Las misas que se celebren mañana, de siete a nueve, en la iglesia de Padres Misioneros (altar del Corazón de María), y la de nueve y media, en la iglesia parroquial de San Millán, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Su viudo e hijos, Suplican a sus amistades la tengan presente en sus oraciones.

Nacional de Colonización procederán a la ocupación inmediata de las zonas necesarias para la construcción de las obras incluidas en el proyecto general, en tanto se tramitan los expedientes de expropiación. El justiprecio de cada finca lo realizarán dos peritos, uno en representación del propietario y otro designado por el Instituto.

Si no hubiere conformidad, el ministro, en resolución motivada, fijará el precio que haya de abonarse a cada uno de los propietarios expropiados. El pago del valor de las expropiaciones se efectuará al contado en dinero de curso legal. Las obras que deban ejecutarse por sus fines públicos, como las de defensa antipalúdica, consolidación de terrenos, grandes vías de comunicación y otras, serán reali-

zadas por el Estado. Las restantes obras de colonización serán subvencionadas por el Estado, de tal manera que la colonización completa de la tierra deje un beneficio a los interesados suficiente para remunerar los trabajos que realicen.

El ministro de Agricultura propondrá al Gobierno las medidas que estime necesarias para establecer e incrementar cultivos de interés y para procurar la movilización y consumo de las producciones de las zonas de colonización. Las entidades colonizadoras gozarán de reducciones en los impuestos del timbre y derechos reales, así como en los aranceles notariales y registros de la propiedad. Por la disposición transitoria quedan sin efecto cuantas disposiciones legales se opongan a lo prescrito en esta ley.

DICE EL MINISTRO DEL INTERIOR DEL REICH

## La guerra será llevada hasta el triunfo de los Ejércitos alemanes

Hitler habla a siete mil futuros oficiales del Ejército

Berlín, 24.—En un discurso pronunciado en Weimar, el ministro del Interior, Frick, afirmó especialmente que la guerra, querida por las plutocracias occidentales, será llevada por el pueblo alemán, unido en un solo bloque a las órdenes del Führer, hasta el triunfo de los Ejércitos alemanes. El pueblo alemán, que tiene un exceso de natalidad sobre las defunciones que pasa de 300.000 unidades sobre Inglaterra y Francia juntas, tiene un derecho especial a pretender una distribución equitativa de los bienes de la tierra.

El ministro añadió que el pueblo alemán está dispuesto a realizar todos los esfuerzos y sacrificios para impedir que las potencias occidentales realicen su deseo de desmembrar y destruir al Gran Reich.—Stéfani.

Berlín, 24.—El Führer-Canciller, en su calidad de jefe supremo del Ejército alemán, ha reunido en el Palacio de los Deportes a 7.000 aspirantes a oficiales del Ejército y de las fuerzas aéreas, que serán promovidos al grado de oficiales y regresarán al frente después de practicar un período de instrucción. Hitler pronunció una breve alocución, en la que expuso los fines y la necesidad vital de la batalla del pueblo alemán, así como los deberes del oficial en el Ejército nacionalsocialista. Como ejemplo señaló a Federico el Grande y a sus soldados, como dechado de las virtudes del soldado. El mariscal Goering dió los vivas al Führer, que fueron contestados fervientemente por los oficiales.—Efe.

NUEVO GOLPE DE LA DIPLOMACIA DEL REICH

# Avance alemán hacia los petróleos rumanos y trigos húngaros

## Por la muerte de Motta

Pésame del Instituto de España

Madrid, 24.—El secretario perpetuo del Instituto de España ha hecho presente al ministro de la Confederación Helvética, M. E. Broje, el sentimiento de la Corporación por el fallecimiento del ex presidente Motta. Hace un año el señor Motta intervino con la representación del Gobierno Nacional español en favor de nuestro derecho a poseer el Tesoro Artístico Español con las obras del Museo del Prado, que entonces habían llevado los rojos a Suiza.—Efe.

## Los servicios postales en Polonia

Cracovia, 24 (I t.).—Se está efectuando activamente la reorganización de los servicios postales en Polonia. En la región de Cracovia la situación es completamente normal en las comunicaciones postales.

El Gobierno general cuenta ya con trescientas treinta y seis oficinas postales.—Efe.

## Para la provisión de plazas en Auxilio Social

Un concurso entre mutilados, ex combatientes, ex cautivos y huérfanos de guerra

Madrid, 24.—La Delegación Nacional de Auxilio Social convoca a un concurso entre caballeros mutilados, ex combatientes, ex cautivos, huérfanos o personas económicamente dependientes de las víctimas de la guerra para la provisión de las siguientes plazas: 14 oficiales primeros, con el haber anual de 8.000 pesetas; nueve segundos, 3.000; dos de arquitectos, con 12.000; cuatro de delineantes, con 5.000; seis de inspectores de administración, con 7.000; dos traductores, con 5.000; once taquígrafos, con 4.000; siete mecanógrafos, con 3.000; veintiocho auxiliares, con 3.000; ocho meritorios, con 1.800; dos encargadas de ajuar, con 3.300; dos de cortadores de ajuar, con 3.300; diecisiete conductores de camión y turismo, con 5.400; ocho ayudantes, con 3.600; y cuatro mecánicos de taller, con 3.600. Las instancias se dirigirán a la Delegación Nacional, General Sanjurjo, 21. El plazo de presentación termina a las doce de la mañana del 15 de Febrero próximo. Las bases están expuestas en el domicilio de la Delegación, en la Sección de personal.—

## Inquietud en los centros diplomáticos aliados Rumania da seguridades de que no aumentará el suministro a Alemania

Tiene gran trascendencia la maniobra germánica en Rumania, porque la guerra entre el Reich y Francia e Inglaterra, tiene caracteres principalmente de económica.

Alemania ha arrendado a Rusia, por noventa y nueve años, los pozos petrolíferos de la Galitzia polaca, y el ferrocarril de 300 kilómetros entre Rumania y Polonia, y las minas de manganeso de Krivoi Rog, con permiso de exportación por el Mar Negro y el Danubio.

El periódico «Le Temps», de París, órgano oficial del Gobierno francés, dice que Alemania ha iniciado un avance clarísimo hacia los petróleos rumanos y trigos húngaros, que es además, un avance estratégico hacia el Mar Negro.

La Prensa de París recuerda que Francia e Inglaterra se comprometieron a defender a Rumania en el caso de que fuese atacada, lo que hasta ahora no es más que una hipótesis. Los círculos rumanos de París afirman que Bucarest no entregará a Alemania más petróleo que el que fijan los acuerdos; pero toma estado público la suposición de que ha surgido una diferencia entre el Gobierno del Rey Carol y las Compañías petrolíferas rumanas con capital inglés y francés. El Gobierno rumano exige la libre disposición de toda la producción petrolífera, para poder encaminarla según sus deseos, de modo que las Compañías francesas y británicas podrían convertirse, paradójicamente, en abastecedoras de Alemania.

## RUMANIA DA SEGURIDADES PREOCUPACION EN LONDRES

Londres, 24.—Un tema que preocupaba en los centros oficiales durante estos últimos días y que ha tomado mejor cariz hoy, es el del petróleo rumano. La semana pasada, el Rey Carol designó un Comité gubernamental que controlará toda la industria petrolífera rumana, el 75 por 100 de la cual se encuentra en manos inglesas, francesas, americanas u holandesas, y aquí se creyó, en los primeros momentos, que dicho Comité había sido instituido obedeciendo a presión germana y para vencer la resistencia que las Compañías extranjeras vienen oponiendo a la sola idea de vender petróleo al Reich. Temían, sobre todo los ingleses, que esto pudiera implicar un aumento del suministro de petróleo a Alemania. Pero, primero el embajador rumano en Londres y después el mismo Gobierno rumano, han publicado esta tarde sendas notas asegurando que el Comité de control no persigue sino fines interiores y que la cantidad de petróleo que Rumania suministra a Alemania no será alterada.—Efe.

## Los señores SANZ RAMOS

comunican a su distinguida clientela que pasan consulta en su Clínica de CANTALEJO los seis primeros días de cada mes. Los restantes días recibirán en MADRID, Paseo del Cisne, 10

# D. Bernardino Acinas Sualdea

Del Comercio de esta ciudad

Falleció el 24 de Enero de 1940

a los 56 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Baldomera Calvo; hijos doña Mercedes, Catalina, Paz, Fernando, María Victoria, Julia, Candelas y Carmen; hijo político don Isidoro Gómez; hermanos don Alfonso, doña Higinia y sor María Rosalía (ausentes); madre política doña Mercedes Arranz; hermanos políticos, tíos sobrinos, primos y demás familia,

Participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan encomienden a Dios el alma del finado y la asistencia al funeral, que se oficiará mañana, a las diez, en la iglesia de San Miguel, así como a la misa de privilegio que se rezará en la misma iglesia el lunes, 29, a las nueve y media, por lo que recibirán especial favor.

## Un proyecto de ley sobre disolución del partido comunista

Estocolmo, 24.—En los próximos días será discutido en el Parlamento sueco un proyecto de ley sobre la disolución del partido comunista.

El proyecto prevé que dicho partido será declarado enemigo del Estado y sus propiedades, confiscadas.

Los dos diarios comunistas que se publican en Suecia han suspendido ya su publicación.—Efe.

## Prosiguen los combates al Nordeste del lago Ladoga

las baterías y nidos de ametralladoras soviéticas.

Al Nordeste del lago Ladoga han proseguido los combates durante todo el día. El enemigo intentó varios ataques en el frente del Este, principalmente en Kolaanjoki y Aittjoki, pero fue rechazado y sufrió grandes pérdidas. Nuestras tropas inutilizaron siete tanques rusos.

En los demás sectores sólo se ha registrado actividad de patrullas.

Operaciones navales.—Sin novedades dignas de mención, aparte la habitual actividad de las unidades de patrulla y de la artillería costera sobre los flancos del enemigo.

Ejército del Aire.—La aviación soviética bombardeó ayer el distrito de Nurmes y otros varios puntos del Norte. Una vez más los hospitales fueron blanco de los ataques enemigos, a consecuencia de los cuales resultaron 21 muertos y 20 heridos entre los no combatientes y el personal sanitario.

En las demás regiones del país hubo poca actividad aérea enemiga.—Efe.

## Esperan los franceses una ofensiva alemana en gran escala

París, 24.—En los círculos militares franceses se advierte esta noche que hay que esperar que los alemanes inicien una ofensiva en gran escala en un plazo de un mes a mes y medio.

Se afirma con insistencia que la actual situación de las fuerzas de tierra en el frente occidental no debe ser considerada como una señal de que dicha situación vaya a durar indefinidamente. Se recuerda que los alemanes iniciaron su histórica ofensiva de Verdún a mediados de Febrero de 1916.—Efe.

## Nuevo medio de defensa antiáerea de gran eficacia

Washington, 23.—Las altas esferas militares han revelado que un inventor ha puesto a disposición de los aliados un nuevo medio de defensa antiáerea, que se juzga de gran eficacia.

Se trata de un proyectil de 152 milímetros, que puede ser disparado por la artillería ordinaria y que, al estallar, suelta un paracaídas, al cual van unidos gruesos alambres de acero de cien metros de longitud.

De esta manera puede establecerse una barrera a la altura que se desee, cuando hubiere inminencia de ataque aéreo y, según el inventor, sería fatal para los aeroplanos atacantes, pues los hilos se envolverían en las hélices, trastornando su funcionamiento.

Las autoridades americanas informan que este secreto estaba a su disposición hace ya seis meses, y que los experimentos hechos con él han dado excelentes resultados. En comparación con este procedimiento, las barreras ordinarias de globos cautivos serían «un juego de niños».

tico de la Agencia Reuter comunica que el Gobierno inglés ha tomado las medidas necesarias para asegurarse de si los nuevos acuerdos tomados por el Gobierno rumano para el control de la industria petrolera rumana tienen por objeto el permitir a Alemania recibir una mayor cantidad de petróleo rumano. No se ha efectuado todavía ninguna gestión en Bucarest, pero el Gobierno inglés está reuniendo datos para hacerlo así.—Efe.

## Un ex alcalde socialista se entrega a las autoridades

Zamora, 24.—La Guardia civil del puesto de Santibáñez de Vidriales ha comunicado a la superioridad que días pasados, al presentarse en servicio de correrías en el pueblo de Arrabalde, el jefe local de Falange le había dado cuenta de haberse entregado al alcalde de la localidad el vecino del citado pueblo Baltasar Rodríguez Fernández, mayor de edad, casado y de oficio sastre, el cual había ostentado antes del glorioso Alzamiento nacional, siendo de filiación socialista.

El mencionado ex alcalde ha permanecido en su domicilio desde que estalló el Movimiento, ocultándose en un rincón de la chimenea de la cocina y en el desván de su domicilio.

XIII ANIVERSARIO DEL SEÑOR

## Don Andrés Reguera Fernández

Que falleció el 26 de Enero de 1927

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Las misas que se celebren mañana, de ocho y media a diez, en la iglesia de San Miguel; la de ocho y media, en la Catedral, altar de la Virgen de la Fuencisla, y las conventuales de las Hermanitas de los Pobres y Oblatas; así como el culto en Corpus Christi, todos los días 25 de cada mes, serán aplicados en sufragio de su alma.

La familia, Agradecerá a sus amistades la asistencia a dichos actos.



# Noventa y nueve personas perecieron en el incendio del "Orazio"

### Y las pérdidas se calculan en 42 millones de liras

Génova, 25 (6 t.)—Noventa y nueve personas han perecido en el incendio del buque italiano "Orazio".

Se han perdido las esperanzas de encontrar a los pasajeros de las tres chalupas que se distanciaron del barco en los primeros momentos del accidente.—Efe.

## LO QUE DICE EL CAPITAN DEL BARCO

Roma, 25 (6 t.)—El capitán del "Orazio" Mikel ha declarado a "Il Messaggero" que el fuego que destruyó al navío empezó en la sala de motores, a consecuencia de una explosión y que fueron puestas en actividad todos los medios para evitar que el fuego se extendiese.

Como no se pudo combatir el siniestro, se colocó a los pasajeros en la proa y popa del navío. A las ocho horas comenzaron las operaciones de salvamento y después de que todos los pasajeros y tripulantes estuvieran en las canoas, visitó el navío para comprobar que nadie quedaba a bordo. Entonces pensamos en nosotros mismos.

Las autoridades de Génova han interrogado a los tripulantes y a muchos pasajeros sobre la causa del siniestro. El capitán del barco ha enviado ya su informe.

El buque llevaba mil quinientas toneladas de mercancías y las pérdidas se calculan en cuarenta y dos millones de liras.—Efe.

## Para premiar el comportamiento de un niño que salvó a su madre

Tarragona, 25 (1 t.)—Esta tarde se ha reunido la Junta provincial de Menores, con objeto de informar oficialmente sobre el comportamiento del niño de veintiséis meses de edad que salvó a su madre, la cual había caído en un pozo negro, cuya tapa cedió.

Los nuevos datos recogidos dan más valor a este hecho excepcional, por la precocidad del niño y por las circunstancias que se dieron en el salvamento.

Como se recordará, Engracia Coll cayó a un pozo negro cuando se dirigía a su huerto. El hijo de ésta José Brunet se encontraba jugando en la azotea de la casa, cuando oyó los gritos de su madre. Bajó inmediatamente por una escalera de madera y acudió al pozo, donde oyó los gritos de socorro de su madre. Entonces el niño quitó los restos de la tapa que cubría el pozo y dijo a su madre:

—Ya puedes subir, porque he quitado las maderas.

Entonces la madre dijo al niño: Ve a casa de la vecina Josefa y dile que madre ha caído al pozo. Obedeció el niño, pero al dirigirse a casa de la vecina encontró un palo largo y volvió ante el pozo, diciendo a la madre: He encontrado un palo largo, sube por él.

La madre replicó, diciendo al niño que fuese a casa de la vecina citada y dijese «Madre en el pozo», repitiendo varias veces esta frase.

Obedeció nuevamente el niño y buscó a la vecina, a la que llevó hasta el lugar del accidente, cogiéndola de las faldas. La vecina se dejó llevar, aunque no comprendía al niño.

Después se efectuó el salvamento en la forma que ya es conocida.

El hecho se produjo en el pueblo de Beneficencia. La Junta provincial de Beneficencia ha elevado el informe correspondiente a la Comisión superior del ministerio de Justicia, estimando que debe concederse una recompensa al niño precoz, que es ya la admiración del pueblo y de la provincia.—Logos.

## Entrega de una espada al general García Escámez

Barcelona, 25 (1 t.)—En el Gobierno militar se ha celebrado el acto de hacer entrega de una espada al general García Escámez.

Asistieron los jefes y oficiales de la 25 División militar.—Logos.

**TEATRO CERVANTES**

MAÑANA VIERNES

secciones de siete y media y diez y media

Se proyectará la gran producción de Metro Goldwyn Mayer

Hablada en español

**MUNECOS INFERNALES**

Munecos infernales no es una película más, es un film que se sale de lo corriente, algo maravillosamente hecho

Véanlo y se convencerán

# En Yecla se ha formado un lago de cinco kilómetros

### El ideal de toda América es la paz

Montevideo, 25 (1 t.)—Dice la Prensa del Uruguay que el ministro de Negocios Extranjeros del Brasil ha hecho unas declaraciones que se refieren especialmente a los problemas internacionales de la hora presente y manifiesta que el ideal más elevado de todos los habitantes y los Gobiernos americanos es la paz.

Respecto a la zona de neutralidad declara que se trata de un principio necesario y justo y está de acuerdo en llevar al convencimiento de los países beligerantes la necesidad de respetar nuestra zona de seguridad.—Efe.

## Doña Esperanza de Borbón y Orleans

### Hermana de la Cofradía del Rocío

Sevilla, 25 (1 t.)—Esta mañana, en la iglesia de San Jacinto, de Triana, se ha celebrado el acto de recibir como Hermana de la popular Cofradía del Rocío a doña Esperanza de Borbón y Orleans.

Se ofició una misa y a continuación se cantó una salve.

La nueva Hermana ha sido recibida con el ritual de costumbre.—Logos.

## En sufragio de don Alfonso Carlos de Borbón

Sevilla, 25 (1 t.)—Esta mañana se ha celebrado una misa de comunión en sufragio del alma de don Alfonso Carlos de Borbón.

Asistieron numerosas personalidades y requetés de los antiguos tercios de Sevilla.

Después de la misa se celebró el acto de hacer entrega de un reloj de oro, con las señales propias para un ciego, al requeté de dieciocho años Juan Prieg Escrivano, que resultó ciego en los ataques de Lopera, en los que actuó formando parte del tercio de la Virgen de los Reyes.—Logos.

## Marxistas detenidos

Madrid, 25 (6 t.)—La Policía ha detenido a Teresa Pedrosa, que asaltó y saqueó, en unión de otras mujeres, el hotel de Antonio Mars, en la calle de Alcántara.

Consuelo Martín y Feliciano Galán, comunistas destacados.

Y Enrique Arribas, que tomó parte en el asalto al cuartel de la Montaña.

También han sido detenidos otros elementos de destacada actuación durante la época roja.—Logos.

# Desesperados esfuerzos rusos para atacar por retaguardia la línea Mannerheim

### Lanzan masas humanas contra las posiciones finlandesas y son incesantemente diezmadas

#### Desesperados esfuerzos de los rusos

Helsinki, 25 (6 t.)—El enviado especial de la Agencia Reuter comunica que las tropas soviéticas prosiguen sus desesperados esfuerzos atacando por diez puntos diferentes el frente al Norte del lago Ladoga con el fin de envolver a los finlandeses y atacar la línea Mannerheim por retaguardia.

Estas oleadas de los ataques rusos son rechazadas con grandes pérdidas y los finlandeses siguen ocupando las fuertes posiciones que tenían en este sector.—Efe.

#### Los bombardeos de la aviación soviética

Helsinki, 25 (6 t.)—Durante la jornada de ayer la aviación soviética bombardeó varias aldeas en la región Nordeste de Finlandia. Muchos edificios han sido destruidos.

Se conocen algunos detalles del bombardeo del barco finlandés "Notung" por la aviación soviética.

Entre diez y once de la mañana se presentaron encima del buque varios aparatos rojos que arrojaron unas quince bombas. Ningún proyectil alcanzó al navío, pero una bomba que explotó en las proximidades abrió en el barco finlandés una vía de agua.

## Descubrimiento de espionaje en Bélgica

Bruselas, 25 (6 t.)—Un importante asunto judicial relacionado con la defensa nacional se ha descubierto en la región de Charleroi.

Un diario informa que las autoridades judiciales, acompañadas de varios inspectores, han efectuado registros en domicilios pertenecientes a miembros del partido rexista y de otras personas que estuvieron afiliadas a dicho partido.

Se han practicado diez detenciones.—Efe.

## Doce barcasas sobre el Ebro forman el nuevo puente de Tortosa

### Están revestidas de hormigón y admiten pesos de seis toneladas

Tortosa.—En breve circularán los vehículos por el puente de barcasas sobre el Ebro, el cual ha sido abierto ya al paso de peatones. Está construido con doce barcasas revestidas de hormigón. Cada una de ellas ha costado 3.000 pesetas y gran número de cables fijan el puente a las pilastras. Está calculado para permitir el paso de vehículos de seis toneladas. Su longitud es de 119 metros. El Ayuntamiento ha adelantado para estas obras 75.000 pesetas.—Logos.

## Un fondo nacional para la defensa del país en Holanda

Amsterdam, 25 (1 t.)—El Gobierno de Holanda presentará a las Cámaras un proyecto de ley relativo a la creación de un fondo nacional de empréstitos, destinado a hacer frente a los gastos de la defensa del país.

Este fondo se nutrirá con entregas de las Cajas del Estado y un impuesto extraordinario sobre los beneficios.—Efe.

## Los marinos alemanes y los naufragos ingleses

Londres, 25 (6 t.)—La Prensa alemana se opone energicamente a los nuevos procedimientos de la propaganda inglesa, la cual declara ahora que la guerra naval alemana es cruel y poco caballerosa.

Los periódicos dicen que hay que comparar estas falsas afirmaciones que dicen que los tripulantes de los barcos ingleses son tratados como esclavos, con las declaraciones hechas por los propios naufragos ingleses recogidos respecto a la actitud de los marinos y oficiales alemanes.

Los capitanes de algunos navíos ingleses han hablado con admiración de la actitud caballerosa observada con ellos por los marinos alemanes.—Efe.

La misión llegará a Helsinki mañana y después hará una visita al frente.

Interrogado por los periodistas, su presidente ha declarado que viene a Finlandia para ver qué ayuda se puede prestar a este país.—Efe.

## El avión que voló sobre Inglaterra

Londres, 25 (6 t.)—De fuente bien informada se comunica que el avión que fué visto anoche sobre las costas Este de Inglaterra, es un aparato británico que efectuaba vuelos de prueba.—Efe.

## COMUNICADO ALEMAN

Berlín, 25 (6 t.)—El comunicado de guerra del Alto Mando alemán del Ejército del Reich, dice:

En el Oeste ningún acontecimiento de importancia que señalar. Las fuerzas aéreas han realizado acciones de caza sobre el frente Oeste y vuelos de reconocimiento por encima de la Gran Bretaña.

El acorazado "Deutschland" que había estado realizando la guerra comercial en aguas del Atlántico, desde que comenzó la guerra ha regresado hace algún tiempo a su base.—Efe.

## COMUNICADO FRANCÉS

París, 25 (6 t.)—El comunicado de guerra del Ejército francés correspondiente al día de hoy, dice:

Sin novedad.—Efe.

## COMUNICADO RUSO

Helsinki, 25 (6 t.)—El comunicado soviético dice que durante el día de ayer sólo se registraron pequeñas escaramuzas y operaciones de reconocimiento en diversos sectores del frente.

Añade que la aviación soviética realizó vuelos de observación.—Efe.

## CRONICA DE LA AGENCIA HAVAS

París, 25 (6 t.)—La Agencia Havas, en su crónica militar, comunica que el día de ayer fué de una mayor tranquilidad en el frente, ya que no el más tranquilo de todos desde que empezaron las hostilidades.

Las patrullas y elementos de reconocimiento cumplieron sus misiones a pesar del frío creciente, pero esta actividad no originó ningún incidente.

En la región de los Vosgos solamente hubo algunos disparos de artillería y en los aires nada digno de mención. Ni siquiera se registraron los habituales vuelos de reconocimiento a gran distancia por parte de los alemanes.—Efe.

## CRONICA DE LA D. N. B.

Berlín, 25 (6 t.)—La Agencia D. N. B. dice que la Radio de Londres ha hecho pública una lista de varios naufragos de barcos neutrales ante las costas inglesas y ha declarado que estos hundimientos demuestran que la guerra naval alemana es más perjudicial para los países neutrales que para los propios aliados.

Añade que esos barcos neutrales han sido víctimas de minas colocadas de modo ilegal.

Esta declaración—dice la Agencia—no corresponde a los hechos. No existe ninguna estipulación de Derecho internacional que prohíba colocar minas en las rutas navales por donde pasan continuamente las fuerzas del enemigo.

Las referidas pérdidas no hacen más que demostrar lo peligrosas que son las vías marítimas inmediatas a las costas inglesas.

También demuestra que los ingleses obligan a los barcos neutrales a salir de las rutas comerciales y a navegar por zonas de peligro. De esta manera los barcos neutrales chocan con minas que los ingleses no consiguen hacer desaparecer a pesar de sus esfuerzos.—Efe.

## Y sobre su superficie helada circulan los vehículos

Murcia, 25 (6 t.)—Debido a las lluvias de estos días, se ha formado un lago en la región de Yecla, que mide cinco kilómetros cuadrados de longitud.

Ahora se ha helado y ofrece la particularidad de que sobre su superficie pasan carros y automóviles.—Logos.

## Traslado de varios mártires a Paracuellos

Madrid, 25 (6 t.)—Esta mañana se ha efectuado en el cementerio de Nuestra Señora de la Almudena el acto del traslado a Paracuellos del Jarama de los restos pertenecientes a los caídos por Dios y por España, asesinados por los rojos en el término municipal de San Fernando de Henares, en el sitio denominado «Soto de Aldobe». Durante la inhumación se oficiaron algunas misas.

Después de los actos religiosos los restos mortales de estos mártires fueron trasladados a Paracuellos. Los féretros iban envueltos en la bandera nacional y transportados en camiones militares.

En Paracuellos fueron colocados en el lugar donde serán enterrados hasta el sitio donde descansarán definitivamente. Este acto que tendrá gran solemnidad se verificará en fecha próxima.—Logos.

## Vapor noruego hundido

Amsterdam, 25 (6 t.)—El vapor noruego "Biarrit", de mil seiscientos cincuenta y dos toneladas, que se dirigía desde Oslo a Ambares, chocó durante la noche con una mina a treinta y seis millas del noroeste de la costa.

El vapor noruego "Bergholm" recogió varios supervivientes, encontrándose entre ellos algunos heridos.—Efe.

## Discurso del presidente eslovaco

Presburgo, 25 (1 t.)—En su calidad de presidente del partido popular, el presidente eslovaco ha pronunciado un discurso, en el que habló del problema político interior y exterior y puso de relieve en primer lugar el deber que corresponde al partido de inspirar un espíritu de vida al aparato administrativo del Estado y procurar que sean tomados en consideración primero que nada los problemas más urgentes de la vida cotidiana.—Efe.

## Las pérdidas del «Grenville»

Londres, 25 (6 t.)—Con referencia a las pérdidas del destructor «Grenville», el Almirantazgo inglés anuncia que el número de muertos en la tripulación de dicho barco es de sesenta y ocho, y no de setenta y tres, como se dijo en principio.—Efe.

## Creación de un Orfanato para huérfanos de guerra

El Ferrol del Caudillo, 25 (6 tarde).—La Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S. ha acordado la creación de un orfanato para huérfanos de guerra.

De momento dispone de medio millón de pesetas para crear dicho establecimiento.—Logos.

## Acuerdo entre Alemania y Eslovaquia

Berlín, 25 (1 t.)—Las negociaciones que llevaban a cabo el ministro de Negocios Extranjeros y el ministro de Eslovaquia en Berlín, han terminado con la firma de un acuerdo para el tráfico de automóviles y bicicletas.

El acuerdo entra en vigor el primero de Abril.—Efe.

## Intercambio entre Manchuria y Alemania

Berlín, 25 (1 t.)—El presidente de la Sociedad siderúrgica de Manchuria, que ha llegado a Berlín para entablar negociaciones especiales para el intercambio comercial entre los dos países, ha hecho declaraciones sobre las industrias siderúrgicas manchúas, y como la mayor parte de las industrias está en Alemania, el comercio seguirá haciéndose como hasta ahora.

En cambio el Manchukuo venderá al Reich numerosos productos agrícolas, especialmente semillas oleaginosas.—Efe.

## No ha sido detenido el «Tazuta Maru»

Tokio, 25 (6 t.)—La Agencia Domei anuncia que se desmiente la noticia de que fué detenido ayer el buque japonés "Tazuta Maru" en las proximidades de Honolulu por un navío de guerra desconocido.—Efe.

## Excavaciones arqueológicas en Ecija

Sevilla, 25 (6 t.)—Prosiguen las excavaciones arqueológicas en las inmediaciones de Ecija encontrándose otros objetos curiosos.

El toro ibérico hallado hace días ha sido llevado al Museo local. Es de piedra caliza y está en perfecto estado.

En el mismo lugar se ha encontrado otra cabeza de toro más pequeña y una gran vasija de barro.

Se han efectuado importantes descubrimientos en Fuenteduña consistentes en basamentos de columnas, restos de molduras y relieves.

En Frías han aparecido varias sepulturas, lo que hace suponer la existencia en aquel lugar de alguna neópolis.—Logos.

## La lucha anticomunista según la Prensa portuguesa

Lisboa, 25 (6 t.)—El diario «Nan-ha» publica un artículo dedicado a la lucha anticomunista y dice que algunas naciones han tardado en convenirse del peligro que representa el comunismo.

Esta persuasión, aunque tardía, hace comprender los males que la convivencia con dichas doctrinas ha causado.

Señala también que Portugal fué uno de los primeros campeones en la lucha contra el comunismo, aun antes que comenzara la guerra de España.

Por último dice que para que la lucha emprendida sea eficaz hay que desembarazarse y repudiar algunas doctrinas fundadas en falsos principios filosóficos e ideológicos.—Efe.

## Maniobras militares

Marchfield, 25 (6 t.) (California). Treinta y siete aparatos de bombardeo americanos han terminado con éxito un ejercicio de transporte de tropas por avión a larga distancia. Han transportado trescientos setenta soldados.

El ejercicio fué interrumpido por causa del temporal de nieve.—Efe.

## Funerales por el obispo auxiliar de Tarragona

Tarragona, 25 (1 t.)—En el vecino pueblo de la Conenja se han celebrado solemnes honras fúnebres en sufragio de su prelado hijo, el obispo auxiliar de Tarragona, don Manuel Borra y Ferrer, asesinado por los rojos en Lilla en Agosto de 1936. Logos.

## Trong campeón mundial de peso welter

Nueva York, 25 (6 t.)—Se ha disputado en esta capital el combate para el campeonato mundial de peso welter entre el actual boxeador Arms Trong y el portorriqueño Pedro Mantanoz.

En el combate triunfó el actual campeón por k. o. técnico al noveno asalto.—Efe.

## Las pérdidas del «Grenville»

Londres, 25 (6 t.)—Con referencia a las pérdidas del destructor «Grenville», el Almirantazgo inglés anuncia que el número de muertos en la tripulación de dicho barco es de sesenta y ocho, y no de setenta y tres, como se dijo en principio.—Efe.

## Creación de un Orfanato para huérfanos de guerra

El Ferrol del Caudillo, 25 (6 tarde).—La Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S. ha acordado la creación de un orfanato para huérfanos de guerra.

De momento dispone de medio millón de pesetas para crear dicho establecimiento.—Logos.

## Acuerdo entre Alemania y Eslovaquia

Berlín, 25 (1 t.)—Las negociaciones que llevaban a cabo el ministro de Negocios Extranjeros y el ministro de Eslovaquia en Berlín, han terminado con la firma de un acuerdo para el tráfico de automóviles y bicicletas.

El acuerdo entra en vigor el primero de Abril.—Efe.

## Intercambio entre Manchuria y Alemania

Berlín, 25 (1 t.)—El presidente de la Sociedad siderúrgica de Manchuria, que ha llegado a Berlín para entablar negociaciones especiales para el intercambio comercial entre los dos países, ha hecho declaraciones sobre las industrias siderúrgicas manchúas, y como la mayor parte de las industrias está en Alemania, el comercio seguirá haciéndose como hasta ahora.

En cambio el Manchukuo venderá al Reich numerosos productos agrícolas, especialmente semillas oleaginosas.—Efe.

## No ha sido detenido el «Tazuta Maru»

Tokio, 25 (6 t.)—La Agencia Domei anuncia que se desmiente la noticia de que fué detenido ayer el buque japonés "Tazuta Maru" en las proximidades de Honolulu por un navío de guerra desconocido.—Efe.

**¿MIRAR LA FAMOSA?...**

—Sí



## MANRESA CELEBRA CON ENTUSIASMO EL PRIMER ANIVERSARIO DE SU LIBERACION

Manresa, 24.—Manresa ha celebrado el primer aniversario de su liberación con un entusiasmo extraordinario. Anoche fueron anunciados los actos conmemorativos y como preliminar de éstos se reunió el Ayuntamiento en sesión extraordinaria. En la reunión se acordó nombrar hijo adoptivo de la ciudad al teniente coronel Salas, liberador de la población, y dar su nombre a una de las calles más céntricas de la ciudad.

Manresa presentaba por la noche un aspecto animadísimo. A las ocho se dijo una misa de comunión en la iglesia de las Hermanas Josefinas, en sufragio de los caídos. Más tarde se efectuó la apertura al tráfico del puente nuevo, reconstruido en sustitución del que fué destruido por los rojos durante su huida. Al acto asistieron las autoridades locales, que después se trasladaron al cementerio, donde se celebró una misa en sufragio de los caídos por Dios y por España.

A las once, las autoridades locales se trasladaron a las afueras de la población para recibir al general García Escámez, que llegó poco después, acompañado de su ayudante, procedente de Barcelona. Minutos más tarde llegó el jefe provincial de ex combatientes, que ostentaba la representación del jefe provincial del Movimiento, camarada Saldaña. Los viajeros fueron recibidos por las autoridades y representaciones y se formó la comitiva para dirigirse al Ayuntamiento y, desde allí, a la plaza de España, para asistir a una misa de campaña. Durante todo el trayecto,

el general García Escámez fué ovacionado. En la avenida de José Antonio se había levantado un arco con la siguiente inscripción: «Manresa al glorioso Ejército nacional», y a ambos lados la fecha de la liberación.

Durante la misa, el padre Bergés, jesuita, pronunció una plática sobre los hechos heroicos de la Cruzada y pidió al pueblo de Manresa que prestase su colaboración en la obra del Caudillo. Después se cantó un Te Deum y, terminada la función religiosa, una camarada de la Sección Femenina, en nombre de ésta, entregó un estandarte a la Delegación comarcal de ex combatientes. El comandante militar de la plaza agradeció el obsequio y leyó el parte de guerra en que se dió cuenta de la liberación de Manresa. En este momento sonaron todas las sirenas y se prendieron varias tracas. El general García Escámez pronunció un discurso, que terminó con vitores al Ejército, Franco y España, que fueron contestados por el inmenso gentío.

Desde la plaza de España, el general García Escámez, con las demás autoridades, se dirigió a la rambla de Pedro I, donde se efectuó un desfile de fuerzas. El general marchó al hotel Santo Domingo, donde se celebró una comida íntima.

Esta tarde el general García Escámez ha visitado el cuartel del Carmen, donde están las fuerzas de Infantería, y regresó a Barcelona. Por la noche continúan los festejos, con funciones extraordinarias en cines y teatros.

## Cámara Oficial de Comercio e Industria de Segovia

Se recuerda a los comerciantes e industriales a quienes interese figurar en el Registro, oficial de importadores y reunan las condiciones reglamentarias para ello, que el día 30 de los corrientes termina el plazo para solicitarlo, debiendo cursar sus solicitudes por mediación de esta Cámara o de las Asociaciones, Corporaciones o entidades gremiales legalmente constituidas, conforme aviso publicado en el «Boletín Oficial del Estado» del día 10 del mes actual.

## El aeropuerto de Vigo

Vigo, 24 (6 t).—Se han recibido noticias de que en la primavera próxima comenzarán las obras del aeropuerto de Vigo. También se sabe que simultáneamente empezarán otras obras para el aeropuerto del Ferrol del Caudillo.

A la inauguración de las obras en Vigo asistirá una personalidad del ministerio del Aire.

Una Compañía americana hace gestiones para establecer en España uno de los puertos terminales en Europa de sus servicios aéreos, y se estudian las condiciones mejores entre los puertos de Cádiz y Vigo.—Logos.

## ¡LABRADORES!

El próximo domingo, a las nueve de la noche, escuchad Radio Segovia. Os interesa sobremanera el cultivo de una nueva planta forrajera—La Soja—, importada del Japón; por ella ganaron la guerra los japoneses a los rusos.

Dará esta conferencia el doctor Yutse.

Si después de oír queréis más detalles de su cultivo, se os darán en el Colegio de Farmacéuticos, donde también os proporcionan la semilla.

## En la Universidad Popular

El próximo día 28, a las doce de su mañana, pronunciará una conferencia el doctor Juste, de la Real Academia de Farmacia, sobre el sabio farmacéutico segoviano, don Antonio Bartolomé, fundador de metales en nuestra fábrica segoviana, Casa de la Moneda.

El Colegio de Farmacéuticos, en la imposibilidad de hacerlo personalmente, invita por este medio a todas las autoridades, Colegios, Cámaras y organismos oficiales, entidades docentes y al público en general.

## La Universidad de Deusto

Ha sido devuelta a la «Enseñanza Católica»

Bilbao, 24.—Hoy ha sido devuelto a la entidad de la «Enseñanza Católica, S. A.» el edificio de la Universidad de Deusto.

Firmaron el acta de entrega el delegado especial de la Dirección general de Prisiones, señor Muñoz; el presidente de la mencionada entidad, y el padre Ibero, provincial de la Compañía de Jesús.

En Febrero de 1932 y a partir de entonces, estuvo cerrado hasta Julio de 1936, en que se apoderó de él la milicia roja, que lo devastó totalmente. Sólo en obras de reparación en la fábrica del edificio habrá necesidad de invertir no menos de un millón de pesetas. En cristales será preciso emplear más de 50.000 pesetas.

De las trescientas habitaciones de los recibidores y todos los motivos decorativos del edificio han desaparecido por completo. El 17 de Junio de 1937, pocos días antes de la liberación de Bilbao, los llamados periodistas rojo-separatistas, obedeciendo a una consigna, publicaron una noticia en la que daban cuenta de un «criminal bombardeo de la aviación fasciosa sobre la Universidad de Deusto, que ha quedado totalmente destruida», para justificar la voladura de la Universidad, que no llegó a realizarse, pero que estaba decidida y preparada, como lo demuestran los boquetes que aparecen en algunas partes y cimientos abiertos para colocar en ellos los cartuchos de dinamita. La gran biblioteca de la Universidad es hoy un montón de libros revueltos, por lo que no es posible advertir todavía las pérdidas ocasionadas por los rojos, hasta que no se pueda realizar la clasificación de todos los volúmenes.

Existe el propósito de iniciar las obras de reparación a la mayor brevedad, con el fin de que, si es posible, se abra el curso en la próxima temporada. La Universidad de Deusto dió a la causa española, durante la Cruzada nacional, más de trescientos voluntarios.

## LA RADIO LE LLAMA

para reconstruir su vida por menos de 60 céntimos diarios. Aprenda RADIOTECNICA por correo recibiendo enseñanza teórica y práctica, instrumentos, material, VALVULAS, TRANSFORMADOR, etcétera, para construir, reparar RADIOS durante sus estudios para ser RADIOTECNO DIPLOMADO. Único Instituto del MUNDO que remite VALVULAS. Pida EXTENSO FOLLETO GRATUITO con 55 ventajas. INSTITUTO LEBRUN, Tallers, 27, BARCELONA. Rogamos franqueo contestación.

## ¡OIGA! NO SE MOLESTE.

Para suscribirse a EL ADELANTADO no tiene más que llamar al teléfono 25

## Sección Administrativa de Primera Enseñanza de Segovia

Ha sido nombrado en el día de hoy para regentar interinamente la escuela nacional unitaria de niños número 2 de Santiuste de San Juan Bautista, en esta provincia, el maestro ex combatiente don Angel Sánchez Velasco, cuyo nombramiento no surtirá efecto hasta su publicación en el «Boletín Oficial» de la provincia.

Segovia, 24 de Enero de 1940.—La jefe de la Sección, María del Pilar Well.



**“ACADEMIA UNDERWOOD”**  
(Matriculada)  
Cursos completos de seis meses garantizando la escritura al tacto con todos los dedos.  
Matrícula desde doce años

**MECANOGRAFIA TAQUIGRAFIA**  
ALBERTO GONZALEZ Perocota, 1, 2.º Tel. 292

## NECROLOGIA ¡ATENCIÓN! ¡ATENCIÓN! ¡ATENCIÓN!

Ayer falleció en esta capital, confortado con los auxilios espirituales, el dueño de la pastelería de la plaza del Corpus, don Bernardino Acinas Sualdea.

El finado contaba en Segovia con muchas simpatías y amistades, por su carácter comunicativo y servicial y por su trato afectuoso.

Distinguióse también por su honradez y laboriosidad, al mismo tiempo que por ser un excelente padre de familia, de conducta intachable.

Su muerte ha causado en Segovia general sentimiento.

Descanse en paz y reciban sus afligidos viuda, hijos, tíos, sobrinos y demás familia nuestro sentido pésame.

Sigue el derroche de toda clase de pescados en Segovia. Mañana vendrán también habrá chicharros, a 1,20 el kilo, en las mejores pescaderías de esta capital, que son: Casa Paco, Juan José García (hijo), Hijos de Feliciano Martín, Obdulio García y pescadería Viguesa.

Compre el pescado en estas pescaderías, que son las únicas que lo reciben directamente de los puertos en camiones, y las únicas que tienen pescado surtido a precios baratísimos.

Aprovéchense de comer pescado barato y verán la realidad.

«LONJA DE PESCADOS» S. L. Plaza de la Rubia

## La Gaseosa Segoviana

Esta Sociedad celebrará Junta general ordinaria de accionistas en su domicilio social (Los Zuloaga, número 3) el día 26 del corriente mes de Enero, a las cuatro de la tarde, con el siguiente orden del día:

- 1.º Operaciones realizadas en el año 1939.
- 2.º Renovación de cargos.
- 3.º Ruegos y preguntas.

Segovia, 15 de Enero de 1940.—El secretario, Aurelio Hernández.

## Notas de Hacienda

**Señalamiento de pagos**

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el pago de los libramientos a favor de los señores que se detallan:

- Don Luis Gómez Huidobro, don Juan Herrero, don Laureano de la Cámara, don Pedro Hernanz, don Pedro Gil, don Jacinto Martín, don Santiago Martín, Casas Arenas, doña Antonia Francos, don José del Prisco, don Juan Polo, don Andrés A. García, don Rafael Sánchez, doña Inés Maderuelo, señor administrador de la Prisión central de Cuéllar, señor administrador de la Prisión provincial, señor administrador del Hospital Penitenciario, señor jefe de Correos, señor jefe de Telégrafos, señor presidente de la Asociación Benéfica de Telégrafos.

**La Unión y El Fénix Español**  
COMPAÑIA ESPAÑOLA DE SEGUROS  
Domicilio social: Alcalá, 45.—Madrid  
SEGUROS DE INCENDIOS  
ACCIDENTES DEL TRABAJO  
RESPONSABILIDAD CIVIL  
TRANSPORTES  
VIDA Y ROBO  
COSECHAS  
Subdirección en Segovia  
San Frutos, 3, principal (Plaza de Franco). Teléfono 397

**Centro Instructivo y Protector de Ciegos**  
Sorteo del día 22  
Premio de 20 pesetas, número 403.  
Premios de 3 pesetas, números 3; 103; 203; 303; 503; 603; 703; 803; 903.  
Sorteo del día 24  
Premio de 20 pesetas, número 85.  
Premios de 3 pesetas, números 185; 285; 385; 485; 585; 685; 785; 885; 985.

**MARIANO ALBA**  
Reparación y venta de máquinas de escribir y coser. Abono de limpieza. Aceite para su engrase  
Plaza de Franco, 22

**Crema limpiadora**  
del Dr. Moreno Ochoa. Deja la piel fresca, suave, descansada y libre de impurezas  
PERFLUMERIA VELASCO  
Isabel la Católica, 2. Teléfono 260

**D. VIDAECHEA**  
Médico oculista  
Consulta diaria de once a dos  
Calle Colón, 5, segundo  
Teléfono 302

**Zapatería Los Chicos**  
Ha recibido botas caballero en Box calf y piel de Hierro

**Doctor Hervías**  
Especialista en partos y enfermedades propias de la mujer  
En Madrid, Velázquez 34, primero, izquierda (esquina Goya)  
Consulta: de tres a seis  
Teléfono 54736  
Pasará consulta en Segovia los sábados de 3 a 6 y los domingos de 11 a 1 : :  
Corpus, 8, primero, letra B

**Anuncios breves**  
De una a veinte palabras, una peseta cincuenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos.  
Las abreviaturas y cifras hasta cinco números, se contarán como una palabra.  
Los anuncios con informes en Administración tendrán un recargo de 0,50 pesetas sobre el precio.  
Los originales se remitirán a la Administración de EL ADELANTADO, San Agustín, 7 (bajo), acompañado de su importe en metálico, sellos de Correos u otra forma análoga, el día antes de la fecha en que deban publicarse.

**Se venden o cambian una pareja de machos de vacas.** Razón, Adolfo Tejedor, en Aldea Real.  
**Se vende** vaca suiza del segundo parto con ternero de cuatro días. Tratar, Eustasio Tejedor, en Aldea Real.  
**Se vende** una casita en buenas condiciones. Informar, José Zorrilla, número 63, Felipe Tejedor.  
**Vendo** o cambio por ganado vacuno dos machos romos juntos de seis y doce años, alzada de los dos. Para tratar, con Anastasio Arredondo, en Navas de Oro.  
**Pérdida** de un manajo de llaves desde la plaza de Corpus hasta la plaza de la Rubia por la parte Mayor. Se ruega devolución en Administración.  
**Maderas** Se venden 28.764 piezas señaladas en Siles (Jalisco) finca «El Viznagal» próximos correos. Informes y tratar, Antonio Garrido, Madrid, 7, Segovia.  
**Vendo** vaca suiza recién parida de segundo. Tratar, Mariano Tejedor, en Berdú de Porreos.  
**Garaje** se alquila con agua corriente. Razón, José Zorrilla, número 63, Felipe Tejedor.  
**Se vende** cama matrimonio, muy cómoda, con colchón de goma espuma. Marqués de Arce, 32, tercero.

## AYER EN EL AYUNTAMIENTO

### Se acuerda que la Corporación organice un concurso de urbanización

Ayer miércoles, en primera convocatoria, celebró sesión ordinaria la Corporación municipal. Presidió el alcalde señor Reguera y asistieron los concejales señores Sáez, De Pablos, Tablado, Gutiérrez, Bagués, Pérez Barahona, Martínez de Pisón, Gil Gasso, González Calero y García Bermejo.

Por unanimidad se aprobó el acta de la sesión anterior.

### Disposiciones oficiales

Se da lectura a una Orden del 27 de Noviembre de 1939 dando normas para la formación del censo de ex combatientes.

### El Ayuntamiento queda enterado.

**Baja en el padrón**  
Don Angel Cabrera Pozo solicita, por traslado de residencia, la baja en los padrones municipales, y se accede a lo solicitado por ser preceptivo.

### Jubilación de un sereno

El vigilante nocturno don Nazario Maganto de Pedro solicita la jubilación de su cargo por padecer enfermedad; y se accede a la petición, previos los informes correspondientes, asignándose a dicho funcionario la pensión anual del 80 por 100 del sueldo que disfrutaba.

### Sobre la medición de un terreno expropiado

Don Joaquín Molina había solicitado de la Corporación la medición y tasación de un terreno que fué expropiado de una finca de su propiedad para ensanche del paseo de Don Ezequiel González. El arquitecto informa que la cantidad de terreno expropiado es de doscientos metros cuadrados y que puede abonarse por ello la cantidad de cuatro pesetas por metro cuadrado.

La Comisión opina igual que el arquitecto municipal y el Ayuntamiento aprueba dicha medida y tasación.

### Concurso de proyecto de urbanización

Se da lectura de una moción suscri-

ta por varios señores concejales en la que se señala la conveniencia de que el Ayuntamiento organice un concurso de proyectos de urbanización. Esta iniciativa fué ya presentada en tiempo anterior y aplazada su realización para época más favorable. Estimamos los concejales que suscriben que ha llegado ya esa oportunidad, dada la buena situación económica del Ayuntamiento, y que el proyecto es necesario para que sirva de orientación a cuantas obras se realicen en Segovia.

La moción se pone a discusión intervinendo en la misma varios señores concejales y se aprueba la realización del proyecto con el voto en contra de los señores Sáez, Bagués y Pérez Barahona.

El proyecto, ya aprobado, pasa a estudio de la Comisión correspondiente para que señale la forma en que ha de procurarse los fondos necesarios a su realización.

### El empréstito municipal

El señor alcalde da cuenta de que, después de diversas reuniones, los directores de los tres establecimientos bancarios establecidos en Segovia, han comunicado que están dispuestos a tomar parte en la realización del proyectado empréstito municipal. De la cantidad del empréstito y forma en que ha de emplearse, ya tienen noticias nuestros lectores.

### Estado de fondos

Termina la sesión con la lectura del estado de fondos que acusa una existencia de 106.722,08 pesetas.

**Doctor Zamarriego**  
Catedrático de Pediatría  
Consulta diaria de enfermedades de la infancia de tres a cuatro  
Madrid, calle de Fuencarral, número 132, entresuelo, izd.  
Teléfono 31599

## DIPUTACION PROVINCIAL DE SEGOVIA

### CEDULAS PERSONALES

Por la presente Circular se advierte a todos los señores habilitados y pagadores de las oficinas públicas y privadas, así como a toda clase de patronos, la obligación que tienen de anotar la cédula personal de los empleados y asalariados de todas clases a fin de ponerlo a la disposición de los señores investigadores de la Corporación provincial; recordando al mismo tiempo que incurren en igual responsabilidad los interesados que no se hayan provisto de la correspondiente cédula personal del ejercicio de 1939, como sus habilitados o pagadores respectivos, según determina el apartado 4.º del artículo 10 de la vigente Instrucción de Cédulas personales de fecha 4 de Noviembre de 1925.

Segovia, 24 de Enero de 1940.—El presidente, ANTONIO SANZ.

**PERFECTO RIVAS E HIJO**  
Taller de Reparaciones y Laboratorio  
Personal técnico y especializado en contadores de agua para reparación y comprobación de los mismos. Unicos instaladores de los contadores de agua sistema T. R. y cometas  
Se advierte a los señores abonados al servicio del agua que tengan estropeados dichos contadores, que esta casa instala contadores individuales, asegurando toda instalación por un año  
Grandes talleres de fontanería y hojalatería. SANTA, N.º 3

## Subasta de pinos

El día 30 del corriente mes de Enero, a las once de la mañana, se celebrará en el Hotel Castilla de Valladolid (General Mola, 6), la subasta de los siguientes pinos: Del término de Pozaldez, 1.659 albares; del término de Viana de Cega (Dehesa de Hosalá), 4.853 albares; del término de Laguna Rodrigo (Segovia), finca Salvador de Arriba, 1.303 albares y 7.162 negrales; haciendo un total de 14.977 pinos.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en el referido Hotel Castilla, en Valladolid, y en Pozaldez, en el domicilio de don José Cantalapiedra.

**Un nuevo producto farmacéutico nacional**  
**ACEMON**  
La solución definitiva contra toda clase de molestia o dolor  
Sobres de dos tabletas: Precio, 0,70 pesetas  
En venta en todas las farmacias  
Representante para la provincia de Segovia: DON PEDRO GOZALO HERRERO  
Plaza 4 de Agosto, núm. 2. SEGOVIA  
**LABORATORIOS LUGARRE**

**Dr. Fernández Seco**  
Especialista en garganta, nariz y oídos  
En MADRID, calle de Núñez de Balboa, 25, primero. Teléfono 63.706  
Consulta de dos a cuatro  
En SEGOVIA pasará consulta sábados y domingos, de once a una y de dos a cuatro  
Plaza del Instituto, 2, bajo